

Erzgeb. Volksfreund.

Tagblatt und Amtsblatt

für die kgl. und städtischen Behörden in Aue, Grünhain, Hartenstein, Johanngeorgenstadt, Lößnitz, Neustädtel, Schneeberg, Schwarzenberg bzm. Wildensel

Telegramm-Adresse:
Volksfreund Schneeberg.

Berichterstatter:
Schneeberg 10.
Aue 81
Schwarzenberg 19.

Bl. 170.

Sonnabend, den 25. Juli 1914.

67.
Jahrg.

Offizielle Sitzung des Bezirksausschusses findet statt Freitag, den 31. Juli 1914, nachmittags 1/2 Uhr im Saale des amtsaufsichtlichen Dienstgebäudes.

Zwickau, den 24. Juli 1914. Königliche Amtshauptmannschaft.

Steuern Aue.

Am 1. August 1914 werden fällig:
die Staatsgrundsteuer für den 2. Termin 1914 und
die städtische Grundsteuer für den 2. Termin 1914.

Bei Deckung des Bedarfs des Landeskulturats haben die hierzu Beitragspflichtigen Grundsteuerbesitzer einen Zufluss von 1/2 auf jede beitragspflichtige Grundsteuereinheit gleichzeitig mit der Grundsteuer zu zahlen. Die Steuerbezüge nebst Zufluss sind bis spätestens zum 15. August ab. In unsere Steuerkasse — Stadthaus, Zimmer 20 — zu bezahlen. Gegen säumige wird nach Ablauf dieser Frist sofort mit der Zwangsbeteiligung vorgegangen werden.

Aue, den 25. Juli 1914. Der Rat der Stadt. — Steueramt.

Neustädtel.

Wiesenverpachtung.

Die zwischen der Forststraße und Pochwerksstraße hier liegende Wiese (sogenannt Georgiwiese) Nr. 40 des Flurbuchs für Wilhberg, 114 □ R = 21,1 Ur groß, soll vom 1. Oktober 1914 ab anderweit auf 12 Jahre oder auch auf längere Dauer verpachtet werden.

Pachtliebhaber werden daher geladen

Dienstag, den 28. Juli 1914, nachmittags 5 Uhr

sich an Rathstelle hier einzufinden.

Schriftliche Gebote können schon vorher bei uns eingereicht werden.

Neustädtel, am 21. Juli 1914. Der Stadtrat.

Neustädtel. Das Verzeichnis der zur landwirtschaftlichen Berufsgenossenschaft gehörigen hiesigen Betriebsunternehmer, sowie die Heberolle aus dem Jahr 1913 liegen hier vom 25. Juli dieses Jahres ab zur Einsicht der Beteiligten 2 Wochen lang an Rathstelle aus.

Die Betriebsunternehmer können gegen die Beitragsberechnung binnen weiteren 2 Wochen nach Ablauf der Frist direkt beim Genossenschaftsvorstande Widerspruch erheben.

Die Beiträge, die demnächst zur Einhebung gelangen, sind aufs Jahr 1913 für je eine beitragspflichtige Einheit 6,88 Pfennig und als Beitrag zum Auschuss für Gartenbau bei dem Landeskulturrat für das Jahr 1914 25 vom Hundert des Beitrags für die Berufsgenossenschaft zu entrichten.

Es wird hierbei bemerkt, daß vom 1. Januar 1913 ab auf Grund der Satzung der landwirtschaftlichen Berufsgenossenschaft eine Rendierung in dem Veranlagungsverfahren insoweit eingetreten ist, als neben den Grundsteuereinheiten noch eine Einteilung in Gefahrenbezirk kommt, auch die Fläche bei der Beitragsberechnung für die land- und forstwirtschaftlichen Betriebe und an Stelle der Arbeitstage die im Gärtnerbetrieb verausgabten oder zu berechnenden Wöhne berücksichtigt werden. Wie die Gärtnerbetriebe werden auch die Friedhofsbetriebe und die versicherten Hause und Tiergärten veranlagt.

Sonntag und Montag, den 26. und 27. Juli Jahrmarkt in Neustädtel.

Oesterreichs Note an Serbien.

Die mit großer Spannung erwartete Note Oesterreichs an Serbien ist am gestrigen Donnerstag abend in Belgrad überreicht worden. Sie trägt den Charakter eines Ultimatums und ist in sehr energischem Tone gehalten. Doch sind die Forderungen nicht unbüllig und erscheinen durch die Verhältnisse vollkommen gerechtfertigt. Serbien wird sie erfüllen müssen, wenn es ihm um die Vermeldung kriegerischer Konflikte ernstlich zu tun ist.

Neben der Übersetzung und dem Inhalt der Note erhalten wir aus Belgrad und Wien die folgenden Telegramme:

Belgrad, 24. Juli. Der österr.-ungarische Gesandte überreichte gestern abend 6 Uhr der serbischen Regierung eine Verbalnote mit den Forderungen der österreichisch-ungarischen Regierung. In der Note wird die Antwort bis Sonnabend, 25. Juli abends 6 Uhr verlangt.

Wien, 24. Juli. Die Note besagt, auf dem Geständnis des Urhebers des Attentats erhöhe, daß der Mord in Belgrad ausgeheist, daß der Mörder Waffen und Bomben von serbischen Offizieren und Beamten erhalten habe und die Förderung des Verbrecher sowie der Waffen von Letzteren serbischen Grenzgängern durchgeföhren. Der Durchführung der

worin sei. Die Note verlangt, daß die serbische Regierung sich verpflichtet, die verbrecherische Propaganda mit allen Mitteln zu unterdrücken und eine entsprechende Erklärung, deren Wortlaut vorgeschrieben wird, im Regierungsorgane und durch Armeebefehl veröffentlicht. Sie verlangt ferner die sofortige Auflösung des Vereins *Norodna Obraza*, die Entfernung der Offiziere und Beamten, welche der Propaganda gegen Oesterreich schuldig sind, die Mitwirkung der Organe der österr.-ungarischen Regierung bei der Unterdrückung der gegen die territoriale Integrität der

Monarchie gerichteten Bewegungen in Serbien, die geistliche Untersuchung gegen die Teilnehmer am Komplott vom 28. Juni unter Teilnahme von Delegierten der österr.-ungarischen Organe an den betreffenden Erhebungen, die Verhaftung bestimmter kompromittierter Persönlichkeiten, Maßnahmen gegen den Waffen- und Bombenschmuggel, Dienstentlassung und strenge Bestrafung gewisser Organe des Grenzdienstes, Aufklärung über Neuerungen hoher serbischer Funktionäre zu dem Attentat, unverzügliche Verhängung der österr.-ungarischen Regierung

nahmen, endlich die Beantwortung der Note bis Sonnabend abend 6 Uhr.

Sowohl die Note, wie ihrer Veröffentlichung bemerkte, einer Meldung aus Belgrad auf folge, der serbische Ministerpräsident *Pašić* in einem Interview über die gegenwärtige Lage: „Wir werden alles, was in unseren Kräften steht, aufbieten, damit die durch die Serajevo-Vorfälle entstandene ungünstige politische Lage sich verbessere; damit nicht die ganze serbische Nation für das Leid, was in seiner Unüberlegtheit ein einzelner getan hat, dessen Geisteszustand höchst wahrscheinlich abnorm ist. Um guten Willen und Bereitswilligkeit zu zeigen, erkläre ich, daß wir vollkommenen Zugeständnisse machen werden, indem wir sofort alle jene Personen in Untersuchung nehmen und vor Gericht stellen werden, die sich auf unserem Boden, wenn es das Verhör erweist, der Weltwirtschaft an dem schrecklichen Verbrechen in Serajevo schuldig gemacht haben. Wir bemühen uns, mit allen Wägen freundschaftliche Beziehungen aufrecht zu erhalten.“

Nach einer Meldung aus Prag wurden am gestrigen Donnerstag von der Staatsanwaltschaft jedoch tschechische Morgenblätter wegen ihrer Beiträge über die österreichisch-serbische Spannung und wegen Meldungen über österreichische Kriegsvorbereitungen beschlagen.

Weiter wird uns gebraucht:

Wien, 24. Juli. Das „Fremdenblatt“ schreibt u. a.: Das Attentat in Serajevo hat uns auf die